ANFRAGE von Ralf Margreiter (Grüne, Zürich)

betreffend EU-Steuerstreit juristische Personen und Unternehmenssteuerreform III:

Zahlenteil

Im Kontext mit dem EU-Steuerstreit über spezielle Steuerstati ist eine Aufstellung relevanten Zahlenmaterials rund um die Unternehmensbesteuerung von einigem Interesse. In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen (Statistiken ab 2001):

- 1. Wie viele Holding-, Domizil- und gemischte Gesellschaften (Nachweis je Kategorie) mit privilegierter Besteuerung waren pro Steuerperiode im Kanton Zürich ansässig? Welchen Anteil an der Gesamtzahl der Unternehmen machten diese Formen jeweils aus?
- 2. Auf welche Summe beliefen sich die ausgewiesenen jährlichen Gesamtgewinne (inkl. Gewinne aus dem Ausland gemäss Statistik der ESTV) aller Unternehmen im Kanton Zürich?
- 3. Wie viel dieser Gewinne entfiel pro Jahr auf die Holding-, Domizil- und gemischten Gesellschaften gemäss §§ 73 und 74 Steuergesetz (nominal und in Prozenten)?
- 4. Welcher Anteil der Gewinne von Holding-, Domizil- und gemischten Gesellschaften wurde jeweils steuerlich veranlagt (nominal und in Prozenten)?
- 5. Wie hoch war der Steuersatz der Gesellschaften mit besonderem Steuerstatus in Prozent des Gesamtgewinns in den einzelnen Steuerperioden?
- 6. Wie hoch war der Steuersatz der Unternehmen ohne speziellen Steuerstatus in Prozent des Gewinns in den einzelnen Steuerperioden?
- 7. Wie hoch waren das gesamte jährliche Gewinnsteueraufkommen sowie der jeweilige Anteil der Unternehmen mit speziellem Steuerstatus (separat nach Staatssteuer und Anteil direkte Bundessteuer)?
- 8. Wie hoch waren das gesamte jährliche Kapitalsteueraufkommen sowie der jeweilige Anteil der Unternehmen mit speziellem Steuerstatus?
- 9. Welchen Anteil an Gewinn- und Kapitalsteueraufkommen erbringen die wichtigsten fünf bzw. die wichtigsten zehn Prozent der Holdinggesellschaften gemessen am Total aller im Kanton Zürich besteuerten Holdinggesellschaften? Wie viele dieser fünf bzw. zehn Prozent der Holdinggesellschaften sind «schweizerische» Gesellschaften mit einer langen Tradition im Kanton Zürich?

Ralf Margreiter